

-----ACTA NO. 25-----  
TERCERA SESIÓN SOLEMNE DE AYUNTAMIENTO.

En la ciudad de Tamazula de Gordiano, Jalisco, siendo las 12:00 doce horas, del día 27 de Enero de 2011, dos mil once, se reunieron en el patio de la Presidencia Municipal, previa citación por acuerdo de Ayuntamiento del día 10 de Diciembre de 2010, los CC. ANGEL BARBOSA MADRIZ Presidente Municipal, MARISOL ANTILLON CUEVAS, Sindico Municipal y los Regidores, GREGORIO GARCIA BARAJAS, ABEL CONTRERAS MAGAÑA, MARTHA BEATRIZ VALDERRAMA CISNEROS, FERMIN BETANCOURT RAMIREZ, MARIA VICTORIA MUNGUIA AMEZCUA, JOSE ANTONIO RAMIREZ AMEZCUA, FERNANDO TORRES VACA, MIRNA GUZMAN MENDOZA, JUAN IGNACIO HERRERA DEL TORO, asistidos por el DR. LUIS EDUARDO CONTRERAS CASILLAS, Secretario General del Ayuntamiento, quien dio fe, para celebrar la Tercera Sesión Ordinaria de Ayuntamiento, presidida por el C. ANGEL BARBOSA MADRIZ Presidente Municipal, misma que se desarrolló bajo el siguiente.-

ORDEN DEL DIA.

I.- Apertura. -----  
II.- Honores a la Bandera. -----  
III.- Lista de Asistencia y declaratoria del quórum para la instalación legal de la Sesión. -----  
IV.- Lectura del Orden del Día. -----  
V.- Palabras del Cronista Municipal de Tamazula, Prof. Adrián Gil Pérez. -----  
VI.- Mensaje del C. ÁNGEL BARBOSA MADRIZ.- Presidente Municipal de Tamazula. -----  
VII.- Entrega de Reconocimiento al Ing. AARON SAÉNZ HIRSCHFELD.- Director General del Grupo SAÉNZ. -----  
VIII.- Palabras del Ing. AARON SAÉNZ HIRSCHFELD. -----  
IX.- Clausura. -----

DESARROLLO DE LA SESIÓN

I.- Se dio la bienvenida a los asistentes, haciendo la presentación de las personalidades invitadas a este evento. -----  
II.- Con estricto cumplimiento al orden del día se realizaron los Honores a la Bandera dirigidos por el Secretario General del Ayuntamiento. -----  
III.- Posteriormente se nombró lista de asistencia, estando presentes los consignados en el encabezado. -----  
IV.- El Secretario General dio lectura al Orden del Día el cual fue aprobado por unanimidad. -----  
V.- Palabras del Prof. Adrián Gil Pérez.- Cronista Municipal. -----  
Sr. Presidente Municipal.-Don Ángel Barbosa Madriz. -----  
Señoras y Señores: -----  
Las solemnidades cívicas festivas tienen la dimensión del tiempo y del espacio que marca el efecto de la obra de los ciudadanos que las inspiran. -----  
El día de hoy, 27 de enero de 2011, el H. Ayuntamiento de Tamazula de Gordiano, con las facultades legales que le asisten,

dando cauce a la iniciativa de Don Ángel Barbosa Madriz, celebra esta Solemne Sesión de Ayuntamiento la cual, por sus fines, tiene una dimensión que rebasa el ámbito de esta municipalidad y temporalidad porque será memorable en la historia de la industria azucarera nacional que, en la Ciudad Cañera del Sur de Jalisco, se reconoce la obra de un hombre paradigmático como lo es el gran empresario de la industria azucarera Don Aarón Sáenz Hirschfel.

Para esta Sesión Solemne, testificada por destacados líderes de muy diversos sectores y lugares de la República, por ser el Cronista Municipal, se me ha privilegiado con la tarea de presentar una semblanza del Ing. Aarón Sáenz Hirschfel. Yo, para el desempeño de esta encomienda, he recordado que el Maestro de Nazaret, dijo que al hombre se le conoce por sus frutos y, justo es reconocer, que la fructificación de la existencia del hombre al que hoy se reconoce, está comprobada en la contribución que ha hecho para que miles de mujeres y de hombres mexicanos alcancen la realización humana beneficiándose, en forma directa e indirecta, con el trabajo que se genera en la industria azucarera.

Aarón Sáenz Hirschfel procede de una ilustre familia mexicana que, históricamente, ha prestado importantes servicios a la República, entre otros, en los campos de la milicia, la administración pública, la educación y la industria. Su abuelo, Aarón Sáenz Garza (1891-1983), formó parte del Gabinete de Álvaro Obregón; fue Gobernador de Nuevo León; Jefe del Distrito Federal; Secretario de Relaciones Exteriores; Secretario de Educación Pública; Secretario de Industria, Comercio y Trabajo; y empresario en distintas ramas, entre las que destaca su contribución para fortalecer la industria azucarera. Su tío abuelo, Moisés Sáenz Garza, fue un destacado Pedagogo y Secretario de Educación Pública. Su padre, el Lic. Aarón Sáenz Couret, fue Presidente de la Cámara Nacional de la Industria Azucarera y Alcoholera durante los periodos 1968-1971, 1990-1991, tiempo en que consolidó el respeto y el aprecio del gremio industrial. Fue padre de Aarón, Fernanda, Marcela y Eduardo, y supo formar a su familia en la vivencia de los valores universales. . - - - - -

En la Cd. de México, el 02 de abril de 1945, nació Aarón Sáenz Hirschfeld. con el tiempo, se graduó como Ingeniero Civil por la Universidad Nacional Autónoma de México, en 1969; luego cursó la Maestría en Administración de Empresas, en Estados Unidos, en la Universidad de Stanford, en 1972; año a partir del cual se incorporó a laborar en el Grupo Sáenz, al mando de su abuelo, de su padre y de su tío Héctor Sáenz. - - - - -

El 29 de marzo de 2006, Don Aarón Sáenz Hirschfeld, fue electo Presidente de la Cámara Nacional de la Industria Azucarera y Alcoholera. Actualmente, es el Director General del Grupo Sáenz, el cual está integrado por los Ingenios Tamazula, Xicoténcatl y El Mante, los cuales se abastecen de caña de azúcar de una superficie que asciende a las 50 000 hectáreas, generando miles de empleos , además de garantizar la cobertura de los derechos sociales que marca la Ley de Trabajo y Previsión Social, lo cual es sustantivo y efectivo por las relaciones de respeto campesino-obrero-patronales, las cuales se ven reflejadas en las conquistas laborales, mismas que han de continuar transitando por una senda de responsabilidad para garantizar la permanencia de la industria azucarera la cual, en gran medida, comprobado está, se ha fortalecido gracias al liderazgo de Aarón Sáenz Hirschfeld. - - -

Para mejor conocer sobre la industria azucarera mexicana, así como el ser y el hacer de Aarón Sáenz H., es necesario leer el libro de su autoría intitulado "El azúcar a través de los años. 1960-2006". En las páginas del texto aludido es posible saber, desde la perspectiva de un protagonista, importantes pasajes históricos de los ingenios Xicoténcatl, El Mante, Los Mochis, Oacalco, Cuatotolapan y Tamazula, algunos de los cuales perdió el Grupo Sáenz por efecto de las crisis económicas que han golpeado al país. -----

En relación al Ingenio Tamazula, refiere Aarón Sáenz Hirschfeld, que "La Central Tamazula, (cuya primera zafra se efectuó en 1924) fue fundada por los señores Rafael Ochoa Montaño, Salvador Mendoza Ochoa y por Albino Mendoza Ochoa, quienes vivían en la Gran Zapotlán..." (p. 27) Continúa comentando que "en la primera parte de los años 40 Don Aarón como director de Azúcar S.A. y promotor de la industria, vio la posibilidad de asociarse en esta zona con las familias Verea y Lancaster Jones para formar lo que se llamó Ingenio Tamazula". (p.28) Reconoce, como elemento a favor, que "el clima de esta zona consiste en días calurosos y noches frías, poca lluvia de diciembre a junio, ideal para el desarrollo de la caña y su contenido de sacarosa, y hoy, en este nuevo siglo, podríamos decir que es el mejor campo cañero de la República Mexicana" (p.29) Categórico recuerda que "El abuelo (Aarón Sáenz Garza) adoraba Tamazula y como hombre visionario confiaba en su potencial de desarrollo". -----

Como hombre justo, reconoce la importante labor que realizó, en beneficio del Ingenio y de Tamazula, el Sr. Otto Adolfo Christian Schondube Kebe, en el trazo de canales de riego, en la ampliación de la zona cañera y en la reforestación del cerro la Mesa, así, quizá sin pretenderlo, Aarón Sáenz comprueba ser el hombre que sabe reconocer y agradecer el esfuerzo de sus colaboradores, y esto no es otra cosa que evidencia de calidad humana. -----

En libro en referencia, dedica un Capítulo para documentar la relación con el Sindicato de Trabajadores de la Industria Azucarera y Similares de la República Mexicana, y nombra a José María Martínez Rodríguez, a Salvador Esquer Apodaca, a Enrique Ramos Rodríguez y Adrián Sánchez Vargas. Deferencia especial le merece un adalid para el que denota aprecio y respeto, pues sin atisbos de recelo, documenta ampliamente las conquistas que, en beneficio de los obreros de México, logró alcanzar en negociaciones obrero patronales el insigne tamazulense, gran líder nacional, Don José María Martínez Rodríguez. -----

Tiene razón el Sr. Aarón Sáenz Hirschfeld cuando, en el libro sobre la historia del azúcar, además de reconocer las bondades de la geografía, hace lo mismo con la idiosincrasia de los tamazulenses, cuando afirma, escribe y proclama que, Tamazula es la zona de los poetas, de la familia Záizar la que ha escrito canciones y poemas, que esta es la zona de los artistas del corrido y de la canción ranchera. No hay duda, Tamazula es tierra de inspiración y de trabajo, así lo comprueban las últimas zafras record que ha tenido el Ingenio Tamazula bajo la gerencia del tamazulense Roberto Rangel. Recuerdo que, con justa razón, en 1923, el vate Rodrigo Aguilar Alemán, hoy santo, dedicó un poema a nuestra tierra y dijo que aquí "pinta sus campos de verdor la caña y que somos un pueblo honrado que al cantar trabaja, ganando el pan para el sustento diario". -----

**El Sr. Aarón Sáenz, asumiendo el liderazgo del Grupo Sáenz, ha contribuido en mucho y de manera significativa al desarrollo socioeconómico de la municipalidad de Tamazula de Gordiano, de la Región, de la Entidad y de la República, por tal motivo se le considera digno de que se le reconozca y de que se perpetúen sus ideales.**

**Por las anteriores causas, es justo exaltar el valor civil y la voluntad política de Ángel Barbosa Madriz, y de cada uno de las señoras y señores Regidores, porque en tiempo justo, reflejando el sentir popular, dan honor a quien honor merece: Aarón Sáenz Hirschfeld. su honorabilidad, de su deber y la claridad de sus expectativas. En el fortalecimiento del Grupo Empresarial y del Ingenio Tamazula, está de su claridad de visión empresarial, contribuyendo a la grandeza de nuestra patria y al desarrollo social.**

**VI.- Mensaje del C. ÁNGEL BARBOSA MADRIZ.- Presidente Municipal de Tamazula.**

**Apreciables compañeros de este Honorable Ayuntamiento.**  
**Lic. Álvaro García Chávez. Secretario de Desarrollo Rural y representante personal del Lic. Emilio González Márquez Gobernador Constitucional del Estado de Jalisco. Ing. Aarón Sáenz Hirschfeld, Presidente del Consejo d Administración y Director General del Grupo Sáenz. Respetables Señoras y Señores: Amigos todos:**

**En esta tarde del 27 de enero de 2011, en nombre propio y de la Administración Pública Municipal, que me honro en presidir, ofrezco un respetuoso saludo de bienvenida a quienes dan legalidad y fe a la Sesión Solemne de Ayuntamiento que estamos celebrando en honor de un hombre de probadas virtudes nacionalistas, de quien destacamos y nos honramos con su presencia: El Ing. Aarón Sáenz Hirschfeld.**

**El primero de diciembre de 2010, recogiendo el sentimiento de los tamazulenses, hice saber al Ing. Aarón Sáenz Hirschfeld, el alto grado de estimación, de respeto, de reconocimiento y de gratitud que se profesa a su persona y al extinto Gral. Aarón Sáenz Garza, hombre de grata memoria en nuestro pueblo, por que impulsó la industria azucarera y la educación, tal como lo comprueban la existencia del Ingenio y de la Escuela Primaria "Álvaro Obregón", dos instituciones que enorgullecen a Tamazula, porque en una la materia prima de la caña se transforma en azúcar, mientras que en la otra los estudiantes se forman como ciudadanos útiles a la Patria. El afecto que manifestamos al Ing. Aarón Sáenz Hirschfeld, está resguardado en la certidumbre de la singular nobleza de quienes tenemos la bendición de haber nacido en esta tierra, en la que el Ingenio Tamazula ha sido determinante para el desarrollo regional, que incluye la zona de abasto, con los municipios de Zapotiltic, Tuxpan, Gómez Farías, Sayula, Mazamitla, Tecalitlán, Ciudad Guzmán y por supuesto, Tamazula; gracias a lo cual la productividad le ubica entre los más importantes ingenios azucareros del país. Tengo certeza de que la visión y la misión del Grupo Sáenz y del Gobierno Municipal de Tamazula, nos hacen coincidir cuando pretendemos alcanzar el bien común y desplegamos acciones que contribuyen a la realización humana de los tamazulenses, por eso Ing. Aarón Sáenz Hirschfeld, compartimos con usted la fe en su persona y en el Grupo Sáenz, para que continúen aportando a la grandeza nacional, tal como**

**hasta hoy lo han hecho. El amor a México y la fe en su grandeza, a través de las generaciones de los Sáenz Garza, los Sáenz Couret y los Sáenz Hirschfeld, está demostrado en la lucha que han sostenido, en forma solidaria con los cañeros y con los obreros, para superar los embates que han golpeado a la industria azucara. Es de todos sabido que, en los últimos tiempos, el Tratado de Libre Comercio y denominadas Cartas Paralelas, han ocasionado la importación de fructosa a México, en nada equiparada con el azúcar que se vende a Estados Unidos; sin embargo, el Grupo Sáenz implementa estrategias para garantizar la existencia de la industria azucarera y, por ende, da vigencia a la justicia social que procuró para los obreros de México el ilustre tamazulense Don José María Martínez Rodríguez. Es de reconocer a mexicanos como Don Aarón Sáenz Hirschfeld que ha pesar de la crisis financiera y de los momentos difíciles por los que atraviesa nuestro país, no ha sido motivo para bajar la guardia, sino todo lo contrario, seguir trabajando con convicción entusiasmo y capacidad para seguir fortaleciendo a nuestra patria, Don Aarón Sáenz Hirschfeld ha continuado apostando al fortalecimiento de la industria azucarera y, gracias a ello, Tamazula se beneficia con los empleos que se generan, lo cual es un ejemplo y aliciente para las generaciones del presente y del futuro. -----**

**Como titular de la Administración Municipal, expreso la voluntad de mi Gobierno para colaborar con el Grupo Sáenz-Ingenio Tamazula en la búsqueda y en la implementación de las mejores alternativas que garanticen el desarrollo sustentable de nuestro municipio y de esa empresa, gracias a cuya presencia, nuestra Tamazula es reconocida como la Ciudad Cañera del Sur de Jalisco. El 10 de diciembre de 2010, por los motivos expuestos, Sr. Aarón Sáenz Hirschfeld, determinamos por unanimidad ofrecerle el reconocimiento que hoy le manifestamos, en palabra, en letra y en obra, porque ha demostrado ser un mexicano que, con heroísmo civil y empresarial, con fe y con laboriosidad, contribuye a la soberanía de nuestra Patria y, de manera particular, al desarrollo socioeconómico de Tamazula. -----**

**Sr. Aarón Sáenz: Tamazula será por siempre para usted la tierra en la que encontrará estimación, respeto y reconocimiento, así como testimonios de su grandeza. -----**

**iMuchas gracias! -----**

**VII.- Entrega de Reconocimiento al Ing. AARON SAÉNZ HIRSCHFELD.- Director General del Grupo SAÉNZ. El Secretario General del Ayuntamiento previo a la entrega del reconocimiento, da lectura al mismo, y posteriormente el Ayuntamiento de Tamazula otorga este reconocimiento al Ing. AARON SAÉNZ HIRSCHFELD en este evento, de manos del C. Angel Barbosa Madriz, Presidente Municipal de Tamazula, acto seguido el Presidente Municipal colocó una Presea en el cuello al homenajeado. -----**

**VIII.- En le uso de la palabra el homenajeado expresó: "para mí es un honor y una distinción recibir este reconocimiento; no cabe duda que a través del tiempo el trabajo de un grupo de gentes, y aquí hablo de cañeros, obreros, industriales, empresarios, autoridades, han hecho posible que el día de hoy estemos en estos momentos celebrando este reconocimiento, realmente el reconocimiento es para todos nosotros; para todos los que hemos trabajado a través de los años desde la existencia del Ingenio del**

**Rincón, Santa Cruz el cortijo, central Tamazula, y posteriormente ingenio Tamazula para poder desarrollar la región. Este es un trabajo de equipo, no es un trabajo de una sola persona; sin embargo mi familia lleva ya cuatro generaciones que ha estado ligada a la tierra, a la caña y a la azúcar, lo cual nos ha ligado a los pueblos de estas zonas y estas regiones, y Tamazula es uno de ellos y nuestro preferido. Yo llevo a Tamazula en el corazón. Yo recuerdo de niño que el Gral. Don Aarón Sáenz me traía de escasos 10 años a recorrer la fábrica, a recorrer el campo, era un hombre orgulloso de lo que había aquí". Continuó diciendo: "he visto esta región desarrollarse con un intenso trabajo por parte de los cañeros, de los obreros, por parte de las autoridades. Nuestro grupo es cien por ciento de una familia mexicana con un socio extranjero, llevamos más de 60 años en la industria azucarera como empresa, producimos cuatrocientas mil toneladas de azúcar refinada, ciento setenta mil en esta región y cerca de doscientos treinta mil en el ingenio de Xicoténcatl y el Mante; nuestros ingenios son de clase mundial por su operación y eficiencias y este año llegaremos a exportar más de doscientas mil toneladas de azúcar refinada al tratado internacional del libre comercio. Esta es una región fundamentalmente agrícola con un clima privilegiado y cuyo desarrollo futuro depende del agua, y el desarrollo de la caña de azúcar depende del agua, y este será el factor determinante en el detonador del desarrollo, por eso como empresa nos tenemos que adaptar a los limitantes futuros y ya trabajamos para el año 2012 echar a andar una nueva caldera en la empresa, una caldera que producirá de la biomasa de la caña del azúcar, azúcar, miel, alcohol y electricidad, llegaremos a vender cerca de 28 mega watts en la región a clientes particulares; con el propósito de ser eficientes, no consumir energía y para cuidar el medio ambiente. Estamos a punto de eliminar el tizne, estamos tomando serias medidas para la reducción en el consumo de agua, y toda el agua que descarguemos de nuestra empresa tendrá que ser con normas mejores de lo que nos obliga la ley. Con todo esto queremos ser miembros de una comunidad autosustentable y sembrar el futuro de esta región". -----**

**IX.- No habiendo más asuntos que tratar y siendo las 13:30 trece horas con treinta minutos, se dio por clausurada la presente Sesión Solemne de Ayuntamiento, firmando para su debida constancia los que en ella intervinieron. -----**